
出前講座報告書 

開催日時 
令和５年１１月９日（木） 

      １３時３０分～１４時１０分 

開催場所  静岡県立掛川東高校 

団体名・参加人数 

(議員・事務局除く) 
団体名:静岡県立掛川東高校（２７人） 

出席議員  ３班 
草賀章吉 松本均 寺田幸弘 鈴木久裕 

藤澤恭子 鷲山記世   

意見交換概要 

●高校生が６班に分かれて議員が各班に入り質疑応答等、対話をした。 

 

●共通する主な質問は「中心市街地の活性化」に関すること 

以下、主な高校生の提案・質問 

・高校生の居場所が欲しい。（コーヒー店やファーストフード店等、みんなで過ごせる場所） 

・ショッピングエリア等、楽しい商業施設の誘致。 

・魅力的な場所が欲しい。 

  

・街中は空き店舗が多く活気が無い、何とかしたい。 

→今住んでいる高齢者は意欲や行動力が無い。若い人に安い家賃や行政の応援で活動してもら

うことが必要である。（議員答弁） 

 

・再開発についてアミカ出店の経緯について 

→都市計画や区画整理についての仕組みを絡めて説明する。（議員説明） 

 

以下、その他の質問・意見 

・学生服の統一化 

・部活について 

・税金をどう使う。 

・駅南地域に大きな何かが欲しいが土地がないようだが何とかなりませんか。 

・議員になろうとした動機は。議員になるにはどうしたらよいか。 

・何かやろうとすると壁を感じる。どうしたらよいか。 

 

 

●議員の主な感想 

・質問に対する答弁が参考になったかどうかは不明だが、５年後、１０年後と生徒の記憶に残っ

てくれれば嬉しい。 

・問題意識を感じる多くの質問を受け、真剣に取り組んでいる様子がとても伝わった。 

・主権者教育の成果を実感した。 



・掛川城周辺の文化施設に対する関心の低さが浮き彫りになる。地元の賑わいを創り出すために

は、地域の文化や歴史への理解を深め、アクセス可能なエリアに新な魅力を生み出す必要があ

ることを改めて認識した。 

・将来、自分の住んでいる町に戻りたいという意見が少ないことは課題。地域への誇りや魅力を

再発見できるようなプログラムや機械を提供していくことが必要であると感じた。 

・有意義な時間を過ごせた。生徒たちの学習に役立ったなら幸い。 

・高校生としての考え方や意見を聴くことができて大変勉強になった。１・２年生の考えも聞き

たいと思った。掛川の将来も考えていただいていた。 

・高校生が身近な社会課題を何とかしたいという思いを持っていることを嬉しく思った。 

・議員を目指したいという生徒がいて嬉しかった。 

・社会のもっと多くの課題を意識した質問があれば良かった。 

・社会や地域に貢献したいという発言を何度か聞いた、嬉しい限り。 

 

 

 

 

 

 

アンケート意見概要 

・別添のとおり 

 

 

 

 

 

 











お住まい

今回の出前講

座について
[開催時間は
いかがでした
か]

 

[PowerPoi
nt（資料）
については

いかがでし
たか]

 [PowerPoint（資料）につい
てご意見をご入力ください]

 [今回のグルー
プワークについ
てはいかがでし

たか。]

 [今回のグループワーク
についてご意見をご入
力ください]

今回の出前講座で、初めて
知った内容をご記入くださ
い

市議会のホームページ

について伺います [市
議会のホームページを
ご覧になったことはあり
ますか]

 [ホームページ

に掲載されてい
る以下の項目の
うち、見たことが

ある項目を教え
てください]

かけがわ市議会

だよりについて
伺います [かけ
がわ市議会だよ

りを読んだことは
ありますか]

 [市内高校

生が表紙作
成に協力し
ていることを

ご存じです
か]

本日の出前

講座を受け
て、選挙や議
員、議会に対

して興味を持
てましたか

（18歳未満

の方）選挙権
を持つように
なったら、選

挙へ行こうと
思いますか

本日の出前講座を含め、議
会に対するご意見やご要望
がありましたらご入力くださ

い

18 市内 短かった
わかりやす
い

意見が出しや
すかった

話が盛り上がってとて
も楽しかったです。

ある
市議会だより;
出前講座

ときどき読んで
いる

知らない 持てた 思う

17 市外 短かった 普通
意見が出しや
すかった

藤原さんがとても話し
やすく、意見が出しや
すかったです。グルー
プワークだったため少
人数で意見について
話しやすかったです。

都市系について。スタバの
1号店の意味について。

ない
読んだことはな
い

知らない
どちらでもな
い

思う

16 市内
ちょうどよかっ
た

とてもわか
りやすい

とてもわかりやすかったです！
意見が出しや
すかった

自分たちの疑問にとて
もわかりやすく答えてく
れるだけでなく、自分
たちで考えて答えを出
せるようにヒントを出し
ながらグループワーク
してくれて楽しかった
です。

掛川市役所の上の出っ張
りの作り

ある 議会のしくみ
ときどき読んで
いる

知らない 持てた 思う

15 市外
ちょうどよかっ
た

とてもわか
りやすい

意見が出しや
すかった

制服が統一されるという
議論があること

ある お知らせ
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

14 市外
ちょうどよかっ
た

わかりやす
い

文章だけではなかったため見
やすかった。
よく理解できた。

意見が出しや
すかった

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

13 市外
ちょうどよかっ
た

わかりやす
い

とても見やすかったです
意見が出しや
すかった

意見がだしやすかった
です

掛川市議会の今年のそれ
ぞれの目標

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

12 市外
ちょうどよかっ
た

わかりやす
い

分かりやすく簡単にまとまって
いて見やすかったです。

意見が出しや
すかった

議員さんからも話しか
けてくれて話しやす
かったです。

市議会議員が役場にいる
こと

ない
読んだことはな
い

知らない
どちらでもな
い

思う

11 市内 短かった
わかりやす
い

意見が出しや
すかった

楽しかったです。

色々な政策には税金など
が関わっているため市民
の意見に応えられないこと
もあるということ。

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

山田浩司議員さん。小学生

の時お世話になった山田先
生がまさか市議会議員に
なっているとは思わずびっく
りしました。小学校の先生で
1番好きだった山田先生を9

年ぶりに見れて嬉しかったで
す。話しかけたかったのです
が話しかけられず…いつか

話せる機会があればな！と思
います。
応援しています！頑張ってく

ださい！！

10 市内 短かった
わかりやす
い

二元代表制の仕組みが図で示
されていたところがわかりやす
かったです。二元代表制の仕組

みが示されたページの左の議会
の役割については簡略化しすぎ

てしまっていると思うのでもう少
し詳しく他のページで説明して
いただき、1ページを二元代表

制の仕組みに使っていただいた
だいた方がわかりやすいと思い

ます。
イラストや写真が多く使われて
いるところはわかりやすかったの

ですが、全ページのレイアウトを
統一した方がさらにわかりやす

くなると思います。（各ページの
見出しを太字四角囲みに統一

するなどです。）調査研究テーマ
のページは全てが囲みになって

いて圧迫感があるので、委員会
だけを囲みにするなどにした方
がいいと思います。

意見が出しや
すかった

質問させていただいた
ことに難しい言葉、専
門用語を並べて説明
するのではなく高校生
の私たちにわかるよう
に説明していただき、
話がしやすかったで
す。私たちの質問に対
して深掘りしいただき、
高校生の想いについ
て質問を返してくださ
り、質疑応答ではなく
話し合いのかたちがで
きたことで充実したグ
ループワークになった
と思います。

・都市計画で下水道など
の観点から、住宅地がなる
べく一ヶ所に集まるように
計画されていること
・京都などで行われている
イメージの強かった電柱を
埋める景観保護が掛川で
も行われようとしているこ
と

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

若年層が選挙参加しない傾

向があるのは政治のことが
難しくよくわからない、選挙
に行ったら何か変わるのだろ

うかという思いがあるからだ
と思います。しかし、今回のよ

うな講座を開いていただき、
意見を言う場があれば時間
が足りないと思うほど意見

が出ました。このような状況
を見ておそらく、若年層は自

分たちの住む市に興味がな
いどころか具体的な意見を
持っているのだと思いまし

た。ただ、選挙になると、誰が
どのような政策をしているか

知らないし、政治については

わからないとなるわけです。

今回の出前講座のように直
接意見を言える場所は私た

ちにとって必要な場所である
と思いました。本日は本当に
ありがとうございました。

9 市内
ちょうどよかっ
た

とてもわか
りやすい

掛川市の制度や解決しようと
している問題などを分かりや
すく表示されていて、良かった
と思います。

意見が出しや
すかった

とても楽しかったです。
現在の掛川市の状況
や今後どうしたら良い
のかなどを聞くことが
出来ました。

掛川市の年の赤ちゃんが
産まれている数が1000
人を切ってしまっているこ
と。

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

8 市外 短かった
とてもわか
りやすい

意見が出しや
すかった

市議会議員の方とな
かなか話す機会なんて
ないのでとても貴重な
機会になりました！司
会をしていて話をうまく
進めることができてい
なくてもどんな答えで
も優しく受け止めて話
を広げてくださったの
でいろいろ学ぶことが
できました！ありがとう
ございました！

市議会の役割
委員会などの機関

ない
ときどき読んで
いる

知らない 持てた 思う

7 市内
ちょうどよかっ
た

わかりやす
い

意見が出しや
すかった

掛川市でたくさんの少子
高齢化に対する政策が行
われていることを初めて知
りました。

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

6 市内 短かった
とてもわか
りやすい

二元代表制について文字と
図を使ってとても分かりやすく
説明していただいた。また、写
真が多くて議会での仕事中
の臨場感がひしひしと伝わっ
てきた。

意見が出しや
すかった

山田浩司先生が私た
ちに対して積極的に普
段行っている仕事を具
体例を出しながら説明
していただき、とてもあ
りがたかった。自分の
司会が下手だったせ
いでチームメイトがした
かった質問をさせてあ
げられなかったのが申
し訳なかった。

山田浩司先生の仕事は大き

く分けて2つある。1つ目は議
会で決まった予算案の監査
である。もう1つは政策提言
である。具体的には埼玉や仙
台で起こった学校に不審者

が侵入する事件に対して、校
門のオートロック化や監視カ
メラを設置したりしている。
また、山田先生は私達高校
生のような若者や農業の問

題に対し真摯に向き合ってい
ることが分かった。例えば、持
続可能性を秘めるオーガ
ニック農業の推進や掛川市
の若者数が令和5年度過去

最小の数字を記録したことに
対して、留学金を市で補助
し、大学卒業後掛川市に戻っ
てくることを条件にその市で
補助してもらったお金を帳消

しにするなどの政策を検討し
ている。さらに、掛川東高校
の西側を開拓しikeaやスー

パーを作る計画もあるそう
だ。

ある お知らせ
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

今回のような機会は議員
さんにとってもわたしたち
にとっても貴重な機会で、
またやってみたい。また、
前もって生徒がしたい質
問を事前に議員さんのと
ころへ送っておいたほうが
より円滑に議論が進むの
ではないか。



5 市内 短かった
とてもわか
りやすい

一目でわかるほど見やすく分
かりやすかったです。

意見が出しや
すかった

市議会の方と意見を
かわせて、楽しかった
です。良い学びの機会
になりました。

大型の施設が東高校付近
にできるかもしれないこ
と。
奨学金返金など様々な
案。
市議会の仕事。

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

4 市外 短かった
とてもわか
りやすい

見やすかったし、堅苦しくなく
分かりやすくまた、記憶にも
残りやすかった

意見が出しや
すかった

細かく教えて下さり、さ
らに踏み込んだところ
まで聞くことが出来て、
お話してくださった橋
本先生にはとても感謝
している

掛川市がいかに義務教育
に力を入れているのかが
分かりました。また、新しく
作るものについても細かく
分かり面白かつた

ある 議員紹介
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

3 市内
ちょうどよかっ
た

普通
意見が出しや
すかった

議員さんからも質問が
あり、話し合いがずっと
続けられた。とても親し
みを感じた。

西山口の人口が増えてい
ること

ない
読んだことはな
い

知らない 持てた 思う

2 市内 短かった 普通 ちょうどいい長さだった。
意見が出しや
すかった

時間が短かった。普段
知ることができないこ
とを知られてよかった。

市議会議員が何をしてい
るのか。

ない
ときどき読んで
いる

知っている 持てた 思う
もっとこのような機会が増
えたらWin-Winだと思う。

1 市内 長かった 普通 普通
質問に対して思ってた
回答が来なかった

ない
読んだことはな
い

知らない
どちらでもな
い

思う

話がとびとびでよく分から
なかった
何のための時間だったの
か分からなかった


